

般質問

六月十六日（水）・十七日（木）の二日間にわたり、
十九人の議員が一般質問を行い、市政全般にわたる問題
について、市当局の見解を求めました。

財政

（市民文化会館）



質問 地方交付税の抑制、
国庫補助負担の削減と地方
への税源移譲を行う「三位一体
改革」の地方財政への
影響はどうなのか。

答弁

地方交付税については、地方公共団体の安定的
的な財政運営に必要な財源
の総額を確保するとされて
いる。また、財政力の弱い
団体においては、歳出の見
直し等を行う一方、地方交付
税の算定等を通じて適切に
対応するとされている。国
庫補助負担金は、削減され
る分に見合う分、税源移譲
に結びつく改革が行われ、
所得税から、個人住民税へ
移譲するということである。

生活保護

緊急時用イエローカード

質問 生活保護世帯と生
活の実態はどうなのか。扶
助費は物価に対してもうか。

答弁

生活保護は、最低
限度の生活を保障すると
ともに、その自立を助長する
制度である。桐生市の平成
十六年三月末現在の受給者
は、五百七十七世帯、七百
二十一人であり、世帯で十
二パーセント、人数で七パ
ーセント増加している。ま
た、扶助費は、景気に合わ
用性を感じるが、プライバ
シーに関わる事が記入され
る点が懸念される。現在、
県内における実施例はない
が、今後研究検討していき

環境整備施策

小梅琴平公園、松原橋公園
についても、できる範囲の
市民の協力をいただき中で
適正な維持管理に努めたい。
（桐生川）

質問 桐生川・渡良瀬川
環境整備と市民ボランティ
アについて、どう考えるか。

答弁

「桐生川の清流を
守る条例」の制定など自然
環境の保全に努めており環
境ボランティアの取組みは
重要と考えている。東中学
校側の河川整備については、
環境学習の場とするための
要望にこたえ、国より整備
構想づくりが予定されてお
り、今後の進展を見ながら
協力体制を取りたい。また



質問者

米崇照	秋雅健	惠剛	博昌	清芳正	純秀	信貞	秀一	本	翔明	ラブ	21	党
（日）	（桐）	（公）	（新）	（ク）	（新）	（ク）	（新）	（桐）	（ク）	（新）	（ク）	（党）
澤東	井藤藤木	久谷井下	滝口	部井	布原	下滝	口部	井部	藤牧	井部	藤牧	（ラブ）
中相周笠	周近荒吉	津細河	森小寺	森石	岡佐西	森小寺	岡石	岡佐西	森石	岡佐西	森石	（ラブ）
（桐）	（ク）	（新）	（ク）	（新）	（ク）	（新）	（ク）	（新）	（ク）	（新）	（ク）	（ラブ）

コンピューター学習

質問 学校ではコンピューターを活用した学習をしている。(コンピューター教室)



住宅施策

質問 三世代住宅建設促進資金の廃止された理由とその復活について、どう考えているのか。

答弁 三世代住宅資金については、昭和六十三年より始めた制度だったが、利用が大幅に減少し、今後とも増加が見込めないため、平成九年に廃止した。現在、制度の復活は考えていないが、民間の住宅資金等や、市の勤労者住宅資金制度の利用をお願いしたいと考えている。



わたらせ渓谷鐵道

質問 わたらせ渓谷鐵道について、存続させるのか

(わたらせ渓谷鐵道)

どうか、市としてどう位置づけているのか。

答弁 平成十五年十一月に実施した沿線住民アンケートによると、桐生市と大間々町では廃止しても「困らない」が七割という結果に対し、黒保根村と勢多郡東村、栃木県足尾町では「困る」が七割という結果であった。今後、黒保根村との合併を踏まえ、沿線住民の利用の掘り起こしや、乗車人員の増加策を模索しながら、「わたらせ渓谷鐵道再生検討協議会」で最善の方策を進めて行きたい。

ているが、電子メール等による誹謗・中傷の被害があるのか。また、その取り組みについては、どのようにしているのか。

答弁 児童・生徒が被害を受けた報告は受けていな。インターネットガイドラインにより、他人の誹謗・中傷をしないことや情報発信者、受信者としての自覚と責任を正しく持てるよう、児童・生徒の発達に応じた指導を行っている。

ナーラー啓発についてどのように取り組みをしているのか。

答弁 犬の苦情の原因は、飼い主のモラルによるところではあるが、市の広報紙による啓発、看板の設置、犬の健康手帳の交付などにより、意識の高揚に努めている。また、「犬のしつけ方教室」を桐生保健福祉事務所で年一回程度実施しており、広域圏の広報や新聞により受講者を募っている。

人事管理

質問 「人事管理における基本的な理念」についてどのように考えているのか。

答弁 人事管理は中立公正の確保が基本的な理念であり、このことにより公務員の民主的、かつ能率的な運営を保障するものとなる。

答弁 人事異動にあたっては、適材適所、業務の固定化および士気の低下を防ぐ等を目的に行っている。

(地場産業振興センター)



公共事業

質問 財政状況が厳しく、広域圏事業の見直し案も示されている中で、公共事業の指名を市内業者に限定するよう、業者選定方法の見直しを行ってはどうか。下請け業者についても市内業者に限定できないか。

答弁 市内業者が広域圏町村で指名されている実態もあるが、国庫補助金の減額に伴う事業量全体の減少、景気の状況、合併の動向など、多くの視点から入札制度について、入札制度検討委員会を通じて、今後も必要な改善を図っていきたい。なお、下請けなどについては、基本的に元請業者が決めるものであり、市としてはできる限り市内業者を使って、産業振興の観点からも、貸館業務を復活させるべきと考えるがどうか。

市営住宅

質問 広沢町一丁目団地内の環境整備をどのように考えているのか。

答弁 老朽閉鎖住宅や周辺における樹木などの繁茂により環境の悪化が進んでいる。このような状況は環

振興センターは、地場産業の振興、育成、発展を目的に、地域経済の基盤強化を図るために、各企業の自助努力を積極的に支援するための公の施設であるとの基本に立ち、個人の営業を目的にした事業への制限を行っている。なお、展示や即売会等での利用については、商工会議所、織物会館等の利用を紹介している。また、これ以外の利用については、今年度から可能な限り、民間の事業所への貸し出しを行っている。



(広沢町一丁目団地)

新桐生駅売店

質問 新桐生駅舎内売店
「ほほえみ」の利用状況はど



うか。また、利用者からどのような要望があるのか。

答弁　開設して二か月の間、当初予想を上回る利用がある。西、アバユの反対

にとらえ、どのような形で反映し、実践していくのか。

答弁 一できるだけ多くの人が利用可能であるよう
ニ製品 建物 同じが

市長の失政と疑惑

質問 市長は自分の失政に責任を持たない。合併では、云々成程でござらうけれども

市役所

ユーバーサルデザイン

質問 ユニバーサルデザインの基本理念をどのように

間、当初予想を上回る利用がある。酒、タバコの販売や営業時間の延長などの要望があるが、限られた売場面積の中、地元商品を中心とした品ぞろえを行つていている。不慣れな部分も見られるようだが、利用者に配慮した積極的な運営を行つていると聞いている。

の人が利用可能であるように製品・建物・空間をデザインすること」という一般的な解釈とともに、障壁の除去というバリアフリーの思想を発展的に移行した先にユニバーサルデザインがあると考えている。その実践には行政・事業者・研究者・生活者などさまざまな分野の人々の参画・連携・継続の仕組みづくりが大切であり、市民への周知は大変重要であると考えている。

に責任を持たない。合併では、広域圏でまとめられれば太田市との中核市構想も敗し、飛び地合併に至つている。競艇事業の諸問題についてどうするのか。また職員の不祥事が続いており、市長自らが疑惑をかけられていることに、どう市民に説明するのか。

え方を尊重して合併は自体が一番、住民の意向が一番との認識があった。まことに太田市との合併協議につい

では、力強い都市を目指しては、別々の法定協議会を設立となつた。一市二村の合併については、二村に感謝しながらより良いまちづくりを目指したい。競艇については、熟慮の結果現状に至つた。補償金問題は、社会通念や契約に基づき、支払うべきものは支払う。職員の不祥事問題については、適切な再発防止策を講じ、綱紀肅正保持に取り組む。入札については、検討委員会を設置し、より透明性公平性の高い制度の確立を目指して取り組んでいる

川内町内の下水道整備

質問 子供が学んで成長する場は、学校だけでなく地域でも育つ。安易に学校統廃合を進めるのではなく地域組織の活性化を考えるべきではないか。



川内町内の下水道整備 質問 川内町二丁目鷹ノ巣団地内の下水道整備の見通しはどうか。

答弁 鷹ノ巣団地内の下水道の進捗状況は、整備面積約六・三ヘクタール、整備戸数百五十八戸である。整備について、毎年年次計画を立て推進を図つており、財政状況の問題はあるが、今後とも努力していきたい。

質問 公衆便所の現状は
また、機能性の高い福祉便
所の設置は考えているか。
答弁 公衆便所は市内に
六十五か所あり、身体障害
者用は十四か所、ベビーベ
ット設置は八か所ある。そ
のうち、清掃管理事務所管
理の三十二か所では、洋式
は十四ブース、和式は五十
三ブースである。維持管理事
務所管轄の二十一か所では、
便所から清掃回数を多くさ
しているが、施設を壊さわ
たりするので、貼り紙や巡

回などを実施している。それが、機能性の高い便所の設置は、具体的な計画はないが研究が必要と考えていいが、観光と地域振興

觀光と地域振興

質問 子供が学んで成長する場は、学校だけでなく地域でも育つ。安易に学校統廃合を進めるのではなく地域組織の活性化を考えるべきではないか。

では、検討委員会から報告書が提出され、今後は識者の意見を伺うことになつてゐる。なお、少子化、価値観の多様化、学校週五日制など子供を取り巻く環境が変化し、地域における健全育成を図ることが一層望ま



学校統廃合と地域活力

質問 子供が学んで成長する場は、学校だけでなく地域でも育つ。安易に学校統廃合を進めるのではなく地域組織の活性化を考えるべきではないか。

では、検討委員会から報告書が提出され、今後は識者の意見を伺うことになつてゐる。なお、少子化、価値観の多様化、学校週五日制など子供を取り巻く環境が変化し、地域における健全育成を図ることが一層望ま

リバース・モーゲージ

希望にこたえる有効な手段であり、研究していくたい。

九十九
ハジメ

質問 高齢者が安心して生活するため、金融機関や自治体から融資を受けられ、リバース・モーゲージ

質問 地元のまちづくりへの考え方を無視し、利益優先の経営姿勢を持つた企業



行政サービスの向上

質問 県で実施している「サービス向上宣言」と同様な施策は考へてあるか。ま

ケート実施については、本
序書一階に設置してある
「市民の声投書箱」の活用と
ともに検討していきたい。

卸売市場の統合

については、多くの課題があるが、市民の食生活安定のため、関係者との対話を進める中で考えていきたい



(本町通り)

景觀整備

課題としたい。なお、市内を一望できる場所の整備に

広域圏事業の方向性

質問 東村に通じる林道
三境線沿いに、風光明媚な
場所があるが、休憩場所と
して整備する考えはあるか。

卷之三



木道三塊継開設工事にあたり、発生する土砂の残土処理地として設置された。整備についても県と協議した経緯があるが、現在も残土処理地として活用中で、展望所とするには安全対策を講じる必要があり、今後の

広域圈事業の方向性について、提示された資料の表現に違和感を覚えるが、広域圏町村の反応はどうか。

教室の扇風機設置

教室の扇風機設置 質問

設置事業が始まつたが、設置効果を比較検討し、声も聞くべきと考えるがどうか

答弁 温暖化対策として
「桐生市地球温暖化防止対策
実行計画」の策定に向けて
取り組んでいる。市が自ら

温暖化対策

質問 温暖化対策の市の取り組みと計画は。また、温暖化防止のために、桐生の技術が役立てられないか

の新技術・新建設材料と認められており、植生回復などにも活用できる視点で、さらに研究を深めている。

成後には水道山や檜杓山城
止とま違つた角度から一望

成後には水道山や檜杓山城址とは違った角度から一望できるものと期待している

